



Nach einem hoffentlich guten Start in das neue Schuljahr und schönen Herbstferien nähern wir uns nun schon der Weihnachtszeit. Es hat bereits schon einiges an der Waldstraße stattgefunden und das Jahresende bietet ebenfalls diverse Aktivitäten und wichtige Termine.

Personalia

Wir freuen uns, dass wir zum 3.11.2025 Herrn Matthias Göhrmann mit den Fächern Englisch und Geschichte (auch bilingual) als Studienrat mit fester Stelle begrüßen durften.

Herrn Schmidt und Herrn Schmitz haben wir nach einem erfolgreichen Referendariat am 30.10.2025 verabschiedet.

Am 4.11.25 begrüßten wir 6 neue Lehramtsanwärter und -anwärterinnen: Hr Baurichter (IF/M); Hr Boerger (SW,BI), Fr Farbaniec (E/KU), Fr Minter (D/PL), Fr Wensing (D/E), Hr Wiedemann (GE/KR). Die Referendare und Referendarinnen werden bis zum Halbjahresende in verschiedenen Klassen und Kursen hospitieren und zum Teil auch schon unterrichten. Im zweiten Halbjahr werden sie dann eigenständig Unterricht übernehmen. Wir wünschen viel Freude und Erfolg in der Ausbildungszeit am GYWA.

Faire Hoodies und Shirts für die Waldstraße

Viele Schülerinnen und Schüler unserer Schule haben in den letzten Wochen faire Shirts und Hoodies mit unserem Schullogo bestellt, insgesamt 80 Kleidungsstücke – ein schönes Zeichen für Gemeinschaft und Nachhaltigkeit! Die Kleidung wurde bereits gedruckt und mit der Unterstützung der Fairtrade-AG an die Schüler und Schülerinnen verteilt. Ein herzliches Dankeschön gilt allen SchülerInnen, die sich bei der Anprobe und der Ausgabe der Kleidung engagiert haben! Wir freuen uns schon jetzt auf den nächsten Bestelldurchgang und darauf, bald noch mehr faire Schulkleidung auf dem Schulhof zu sehen.

Der Förderverein ist aktiv

Bänke vor der Pausenhalle

Auf vielfältige Weise unterstützt der Förderverein unsere Schule. In den Herbstferien wurden am Eingang vor der Pausenhalle neue Sitzgelegenheiten für die Schüler und Schülerinnen aufgestellt. Diese wurden vom Förderverein geplant und finanziert. Die Kosten beliefen sich auf ca 17.000 Euro. Ein herzliches Dankeschön geht an Frau Hötzl, die mit viel Zeit und Energie für die Aufstellung der Bänke gesorgt hat.

Darüber hinaus hat der Förderverein die Ausstattung der Gitarren-AG übernommen, die von Herrn Hoogland geleitet wird.

Die Waldstraße auf dem Weihnachtsmarkt

Der Förderverein engagiert sich erstmals seit 2019 wieder mit einem eigenen Stand auf dem Weihnachtsmarkt. Am 28.11. 2025 ist es soweit. Es wird ein reichhaltiges Warenangebot geben – vor allem der Kauf der „Lego-Waldstraße“ ist mehr als lohnenswert. Kommen Sie/Kommt unbedingt vorbei.

Der Förderverein kann vieles erreichen – das zeigt sich an vielen Stellen in der Schule. Wichtig aber – nur, wenn viele Eltern den Förderverein durch ihre Mitgliedschaft unterstützen, kann er wirksam werden. Deshalb noch einmal ein Aufruf – werden Sie Mitglied im Förderverein!

Das Anmeldeformular finden Sie auf unserer Website.

Neuer Sozialtag am GYWA – Engagement trifft Verantwortung

Ab dem kommenden Schuljahr werden die Zeugniskonferenzen an unserer Schule gebündelt an einem Schultag stattfinden. Während das Kollegium tagt, engagieren sich die Schülerinnen und Schüler an diesem Tag sozial.

Der Sozialtag ist eng an die bundesweite Initiative „Aktion Tagwerk – Dein Einsatz zeigt Wirkung“ angelehnt. Dabei setzen sich Schüler und Schülerinnen mit ihrer Arbeitskraft oder

durch eigene Projekte für Kinder und Jugendliche weltweit ein. Sie können an diesem Tag in Betrieben, Geschäften oder Mitmenschen helfen oder kleine Dienstleistungen übernehmen. Der Kreativität sind keine Grenzen gesetzt.

Wem hilft dieses Engagement? Der Erlös des „Tagwerks“ kommt Kindern und Jugendlichen weltweit zugute. Human Help Network e.V. arbeitet seit vielen Jahren eng mit lokalen Organisationen vor Ort zusammen, sodass die Spenden gezielt und direkt in den Projekten eingesetzt werden können – zum Beispiel für Kinderfamilien, Familien ohne Eltern, in Ruanda.

Der Lohn kann dann unkompliziert von den Jobpartnern und -partnerinnen überwiesen werden.

Genauere Informationen folgen im Januar.

Internationales

ROTA

Zur Vorbereitung der nächsten ROTA-Woche im März 2026 trafen sich vom 4. bis zum 6.11. Lehrkräfte aus Belgien und Tres Cantos (Spanien) an der Waldstraße und erarbeiteten ein Konzept für die anstehenden Workshop -Tage.

Direkt nach den Herbstferien besuchten uns 30 Schülerinnen und Schüler von unserer Partnerschule in Schijndel (Holland) und wurden von ihren Partnern und Partnerinnen aus unserem 8. Jahrgang herzlich empfangen. Neben Ausflügen nach Bochum und Köln arbeiteten die Schüler und Schülerinnen gemeinsam an einem Demokratieprojekt. Die Halloween-Party in der Schule am Vorabend der Abreise war ein gelungener Ausklang einer vielfältigen und für alle bereichernden Austauschwoche.

Vom 22.-25. September machten sich Schülerinnen und Schüler verschiedener Jahrgangsstufen auf den Weg zum Musikaustausch nach Lancaster. Das gemeinsame Musizieren sollte im Vordergrund stehen. Aufgrund diverser innerschulischer Probleme an der englischen Partnerschule mussten die begleitenden Lehrkräfte jedoch auf ein alternatives Angebot aus Ausflügen und Aktivitäten zurückgreifen. Dennoch waren sich alle Beteiligten einig, dass es eine gelungene Reise war. Wir freuen uns nun auf den Gegenbesuch im Frühjahr

2026 und hoffen, dass hier das Musizieren im Vordergrund stehen wird.

Allen an den internationalen Begegnungen beteiligten Lehrkräften ein herzliches Dankeschön für ihr außergewöhnliches, tolles Engagement!

Weitere Informationen und Bilder finden Sie/findet Ihr auf unserer Website.

Second-Hand Markt am Elternsprechtag (19.11.2025)

Das Klimaparlament des GYWA bietet am Elternsprechtag in der Aula einen Second-Hand-Markt für an. Herzliche Einladung an alle interessierten Schüler und Schülerinnen sowie Eltern!

Aktion 100.000

Auch in diesem Jahr beteiligt sich das GYWA an der Aktion 100.000. Dazu werden im November und Dezember in einigen Pausen Brote verkauft. Herr Quere organisiert diese Aktion – weitere Informationen folgen per Mail. Über zahlreiche Brotkäufe und auch Spenden würden wir uns sehr freuen.

Weihnachtskonzert

Am 9.12.2025 findet das diesjährige Weihnachtskonzert in der St. Georg-Kirche statt. Ein vielfältiges musikalisches weihnachtliches Programm erwartet Sie und Euch. Schon jetzt ein herzliches Dankeschön an alle Musizierenden und die organisierenden Lehrkräfte Herrn Schoppmeier, Herrn Peuler und Frau Loenertz.

Termine

In der Anlage finden Sie eine Terminübersicht – hier gibt es einige Ergänzungen zu der zuletzt mit dem Grußwort versendeten Übersicht. Die Übersicht finden Sie auch auf unserer Website unter „Aktuelles“.

Anette Christiani

